

Diagnosticos del municipio de la independencia

La Independencia fue erigida en pueblo y cabecera municipal por decreto del 22 de febrero de 1868, promulgado por José Pantaleón Domínguez, Gobernador Constitucional del Estados parte de la Jurisdicción Sanitaria III que abarca 9 municipios

Delimitación

temperatura promedio anual es de 21°C, está a una altura promedio de 1520 msnm y tiene una precipitación pluvial de 1000 mm

límites del Altiplano Central y de las Montañas del Oriente, siendo montañosa la mitad de su territorio. Sus coordenadas geográficas son 16° 15' N y 92° 02' W. Limita al norte y este con el municipio de las Margaritas, el sur con la República de Guatemala y con el municipio de la Trinitaria y al oeste, con Comitán de Domínguez.

poniente: llanuras que se alternan con lomerío y que forman parte del altiplano central este: terrenos accidentados que representan la transición hacia las montañas del oriente

el río más caudaloso es el Santo Domingo (afuente del Usumacinta), otros cursos de agua son los ríos El Porvenir, Ibitic, Latonchic, Matazán y San Juan.

Factores determinantes

factores demograficos

92.3 habitantes por Km²

49.4% con 23,649 habitantes

47,879 habitantes

50.6% 24,230 mujeres

kilometros 12 tipo de camino asfaltados

factores sociales

agricultura, ganadería, silvicultura,

9,068 viviendas con un promedio de 4.6 habitantes, de estas viviendas 7,008 tienen piso diferente de tierra, 8,048 cuentan con agua de la red pública, 4,827 con drenaje y 8,810 con energía eléctrica.

medio

hombres: 0.5560 mujeres: 0.5347

lengua: tojolabal y kanjjobal

primaria: 23,699 (5 años y mas) nivel.prof: 257 (18 y mas) posgrado: 8 (3.1 %)

promedio de vida 25.6 años

0-19 años (20,074) = 41.9 % 65 años y mas (2,155)=4.5%

Daños a la salud

morbilidad

Infecciones respiratorias agudas con una tasa de 5,308.9 por cada 100,000 habitantes

Infecciones respiratorias agudas con una tasa de 5,308.9 por cada 100,000 habitantes

infecciones de vías urinarias con una tasa de 1344.1 por cada 100,000 habitantes

5,012 casos de enfermedad que representan una tasa general de morbilidad en el municipio de La Independencia de 10,592.4 por cada 100,000 habitantes.

las principales causas de enfermedades transmisibles, son la Conjuntivitis y la Escabiosis.

la encabezan la gingivitis y enfermedad periodontal, las úlceras, gastritis y duodenitis, diabetes mellitus no insulino dependientes, la hipertensión arterial, quemaduras, asma, entre otras

mortalidad

tumores malignos con una tasa de 57.06 X 100,000 habitantes y un 13.43% del total de casos

enfermedades del hígado con una tasa de 38.04 X 100,000 habitantes

están las nefritis y nefrosis con una tasa de 16.91 x 100,000 habas

defunciones fue de 201 decesos representando una tasa de mortalidad general en el municipio de 424.79 por cada 100,000 habitantes

mortalidad materna

la hemorragia en primer lugar, seguida de pleticiampsia y sépsis puerperal

15 a 24 años

es de 0 por 100,000 Mujeres en edad fértil (MEF).

Recursos y servicios

8 establecimientos de salud, distribuidos en unidades médicas de primer nivel

3 centros de salud rurales, 1 Equipo de Salud Itinerante (ESI), 3 casas de salud y un CESSA.

tería una población de 40,286 hab. Con servicios médicos 11,864 y sin servicios médicos 29,291 habitantes.